Afecta a Cemex expropiación; está dispuesta a negociar (El Financiero 08/04/08)

Afecta a Cemex expropiación; está dispuesta a negociar (El Financiero 08/04/08) (Redacción) Martes, 8 de abril de 2008 Confía en encontrar una solución "mutuamente aceptable". Gobierno venezolano, con control operativo y 60% de participación. Sus acciones en la BMV ganaron, en una jornada incierta. La empresa mexicana Cemex sí saldrá afectada por el anuncio de la expropiación de la industria cementera en Venezuela. Ayer la compañía reveló que el gobierno del presidente Hugo Chávez le informó que tomará una participación de hasta el 60 por ciento del capital y el control operativo y administrativo. La medida fue anunciada a representantes de Cemex, de Lafarge y Holcim en Venezuela, por el ministro del Poder Popular de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez. El funcionario se reunió con ellos y con Rodolfo Sanz, ministro del Poder Popular para la Industria Básica y Minería; William Contreras, ministro del Poder Popular para las Industrias Ligeras y Comercio, y Edith Gómez, ministra del Poder Popular para la Vivienda y Hábitat. Ramírez "comunicó a los representantes de la industria cementera la decisión del gobierno venezolano de controlar la industria del cemento con un esquema en donde el gobierno tendría una participación de al menos 60 por ciento, con el control operativo y administrativo, señalando que se podrían considerar otras opciones en un periodo de negociación". La cementera mexicana explicó que el gobierno de Chávez tiene la intención de negociar con cada una de las empresas, para lo cual se formarán equipos de trabajo de cada compañía para iniciar las conversaciones. "Cemex manifiesta su disposición al diálogo con las autoridades para encontrar una solución mutuamente aceptable", indicó. Durante ese periodo de negociación, Cemex continuará con sus operaciones y "buscará velar por los intereses de sus trabajadores, y confía en que cuenta con el apoyo de las autoridades para garantizar la seguridad de su personal y la integridad de sus instalaciones". La empresa que preside Lorenzo Zambrano agregó que siempre se ha desempeñado con apego a las leyes y regulaciones de Venezuela, y "ha demostrado su compromiso con sus trabajadores y con el desarrollo del país, por medio de numerosas acciones en favor de las comunidades venezolanas". No pero sí Ayer por la mañana hubo información encontrada de lo que sucedería con las instalaciones de Cemex en Venezuela. Previamente se había anunciado que Chávez había manifestado que se nacionalizarían sólo las empresas cementeras que en algún momento hubieran estado en manos del gobierno y luego fueron privatizadas, lo que hizo pensar por horas que Cemex se libraría de la expropiación. Los precios de los CPO de la empresa en la Bolsa Mexicana de Valores subían (cerraron incluso con ganancias). Lo anterior porque Cemex perteneció a Vencemos, una empresa familiar a la cual la mexicana le compró los activos en 1994. Horas después, tras la reunión entre funcionarios del gobierno venezolano y directivos de las cementeras, la información cambió. Las empresas cementeras en México estaban atentas a las declaraciones de los funcionarios venezolanos, que dieron un giro de 180 grados. Al salir de la reunión, Ramírez dijo que "se va a abrir la posibilidad de llegar a acuerdos con las empresas para ir a un esquema de control, que puede ser como el que aplicamos en la industria petrolera, es decir, una participación accionaria del Estado, por intermedio de sus empresas, de como mínimo un 60 por ciento". El objetivo es "tener un control efectivo de las empresas y coordinar o hacer la estructura de gobierno de las empresas básicas del sector cemento", señaló. "Voy a ser el responsable de este proceso (...) y estamos seguros que en muy poco tiempo podemos ir dando avances de esta negociación con estas empresas", añadió. Mientras tanto, la firma Standard & Poor's (S&P) asignó su calificación en escala nacional -CaVal- de "mxAA+" a dos emisiones de certificados bursátiles de largo plazo de Cemex. También confirmó sus calificaciones en escala nacional de largo plazo de "mxAA+" y de corto plazo de "mxA-1+". La perspectiva es negativa.